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 REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA 

MUNICIPAL 
ATA Nº 09/2023 REALIZADA EM 21 DE ABRIL DE 2023 

 
 
Aos vinte e um dias do mês de abril do ano dois mil e vinte e três, realizou-se a reunião 
extraordinária da Câmara Municipal, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, com a 
presença do Vice-Presidente da Câmara, Luís Manuel Maçãs Aires Costa e os Vereadores 
Jorge Miguel da Silva Rosado, Cristina de Fátima Almeida Castanho Novo, Paula Cristina 
da Mata Trindade. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Não esteve presente na reunião o Presidente, Luís António Abelho Sobreira Vitorino, cuja 
falta foi justificada. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
Pelo Presidente foi declarada aberta a reunião quando eram dez horas, iniciando-se a 
mesma de acordo com o Edital previamente elaborado e datado de dezanove de abril de 
dois mil e vinte e três. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
FORAM PRESENTES OS SEGUINTES ASSUNTOS:------------------------------------------------ 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
ORDEM DO DIA:------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Foi presente a Ordem do Dia para esta reunião, que passa a ser cumprida, e se dá aqui 
como transcrita na íntegra, sendo a mesma arquivada (com a refª OD-09/23) na pasta de 
documentos anexa a este livro de atas. -------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA - CONHECIMENTO ------------------------------------------ 
N.º 76 de 20/04/2023, que acusava os seguintes saldos: ------------------------------------------- 
OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS – 1.357.029.03 € ----------------------------------------------------- 
OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS – 359.882.11 €  -----------------------------------------------                                                                                                                                                                                                  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

1ª REVISÃO AO ORÇAMENTO DE DESPESA E RECEITA 2023 E 1ª REVISÃO ÀS 
GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2023/2026 ----------------------------------------------------------- 
O presente documento, depois de rubricado por todos os presentes, dá-se aqui como transcrito na íntegra, 

sendo o mesmo arquivado (com ref. DA 39/23) na pasta de documentos anexa a este livro de atas. ------------ 

O Vice-Presidente informou que foram abordados pelos vereadores do PS no sentido de 
eventualmente, chegarem a consenso para aprovarem esta revisão. Entendemos que os 
interesses dos marvanenses, das empresas e do território estão em primeiro lugar e nesse 
sentido concordámos e entendemos por bem fazer uma reunião onde discutissem esta 
revisão. A discussão foi profícua, onde chegámos a alguns acordos importantes, tínhamos 
algumas candidaturas e obras que queremos levar avante, da parte do PS também nos 
foram colocadas algumas questões para juntar à revisão. Foram discutidas e levámos 
ambos este trabalho para casa para pensarmos e trazemos este documento que foi mais ou 
menos uma situação acordada entre ambos. Apresentou de seguida a revisão de acordo 
com aquilo que foi falado. No que se refere à receita foram introduzidas as correções 
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positivas e negativas decorrentes da entrada em vigor do orçamento de estado para 2023 e 
foi introduzido o saldo de gerência. Já na parte da despesa são reforçadas as rubricas de 
pessoal de modo a fazer face aos aumentos salariais, chamou especial atenção para esta 
questão e pela importância de ser aprovada, tendo em conta a questão dos aumentos dos 
salários, que se coloca em risco se não for aprovada. ------------------------------------------------- 
No que diz respeito às GOP aquilo que tínhamos previsto inserir era a biblioteca itinerante, 
é uma candidatura de um PRR que serve para levar às pessoas a cultura, num concelho 
disperso e essa biblioteca tem também a possibilidade de levar uma ATM junto das pessoas 
para que possam pagar os seus serviços. Numa fase mais avançada, vamos tentar ter aqui 
uma biblioteca física em algum espaço da câmara municipal. Depois, o CCR de Santo 
António das Areias, sede do GDA, sendo que vai ser inaugurado a 1 de maio e por sua vez 
disponível à população para ali se realizarem vários eventos, foi nesse âmbito que surgiu a 
rubrica da agenda cultural, a reabilitação da sala nº 2 que não entrou nas obras agora 
realizadas, sabemos que é um espaço que diz muito às pessoas e também é necessário 
para determinadas eventos. Temos a reabilitação das habitações do município integradas 
na ELH e trabalhos com sustentabilidade ambiental na própria ELH. Inserimos com base na 
nossa discussão, o acordo de colaboração para aquisição de fardamento para os 
bombeiros. Outro ponto é a prevenção florestal, candidatura que incide na aldeia de 
Galegos, com ações de desmatação, sementeira e controlo de invasoras para prevenção 
de incêndios. Temos também uma proposta dos vereadores do PS, a auditoria dos 
processos IFAP que incluímos, também o plano municipal de saúde, mas que a Coligação 
também tinha na proposta de orçamento que foi chumbado, era pretensão nossa e 
queríamos dar seguimento. Na área do desenvolvimento económico, no âmbito da energia 
o conceito de investimento EUCF, projeto onde Marvão é chefe de fila. A reabilitação da 
estrada municipal 521 na rubrica das intempéries 2022 e da parte do PS também havia esta 
pretensão. Temos ainda Marvão sustentável do Fundo Ambiental. -------------------------------- 
O Vice-Presidente terminou dizendo que este é um documento por demais importante para 
a vida e a sustentabilidade da câmara daqui para a frente, sem este documento aprovado 
coloca a câmara em sérios riscos de parar e nomeadamente com o pagamento de 
ordenados. Referiu ainda que da parte da Coligação Marvão à Frente houve toda a abertura 
para discutir esta revisão, ouviram os vereadores e implementámos também os seus 
contributos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------     
O Vereador Jorge Rosado referiu que vieram para esta reunião extraordinária num 
momento crítico para o concelho e para o município, mas não fomos nós que arrastámos 
para esta situação. É também um momento de oportunidade porque arrancam os novos 
quadros comunitários e neste ponto o PS tinha de dizer Presente e dar uma resposta para 
que o concelho não pare e para que possamos dar continuidade à nossa história e a história 
do concelho de Marvão é de luta e de trabalho, de resiliência e nesse ponto competia-nos 
hoje estar aqui. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador fez uma apresentação que resume a proposta de revisão ao orçamento 
corrigido 2022, tendo em conta, sempre, os interesses do concelho de Marvão. --------------- 

 
PRESSUPOSTOS: 
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Momento Crítico para o Concelho de Marvão – danos reputacionais (1.º vez na História do 
Concelho que temos um presidente do Município, condenado por Corrupção; Elevado Risco 
de Perdermos Projetos c/ financiamento Aprovado; Concretizar os projetos que tenham 
contrato assinado e operacionalidade garantida viabilizar a intervenção de recuperação da 
Estrada do Porto da Espada –Carácter Urgente; Iniciar de Imediato a negociação de 
regularização dos acordos com as Juntas de Freguesia (PENDENTE DESDE 2021); 
Regularizar a cedência de pessoal às freguesias; Abertura de Rúbrica–Auditoria externa 
aos Processos IFAP; Quadro de Pessoal: Abertura de lugar para Arquiteto no quadro de 
Pessoal e concretização das mobilidades pendentes Projetos que hoje serão viabilizados e 
estão em condições de serem executados, uma vez que dispõe de dotação financeira e ou 
financiamento aprovado. ---------------------------------------------------------------------------------------
Agenda cultural anual para a sede do GDA – novo Centro Cultural de Santo António das 
Areias; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Abertura de rúbrica Recuperação da Estrada do Porto da Espada, Ponte Velha e outros 
prejuízos causados pela intempérie 2022; ----------------------------------------------------------------
Criação de Plano Municipal de Saúde; ---------------------------------------------------------------------
Reabilitação de Edifícios da Autarquia – Estratégia Local Habitação. ---------------------------
Por fim, o Vereador Jorge Rosado referiu que se forem cumpridos outros requisitos, 
estamos disponíveis para trabalharmos num novo orçamento 2023/2024,com 
transparência, seriedade na gestão pública feita com rigor. Se estes pressupostos de 
abertura se mantiverem, o PS cá estará para trabalhar em prol do concelho de Marvão e 
de todos os que cá vivem. -------------------------------------------------------------------------------------
O Vice-Presidente esclareceu apenas que também houve o compromisso da Coligação de 
iniciarmos as conversações com as juntas de freguesia, relativamente aos acordos. --------
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a 1ª Revisão ao orçamento 
de despesa e receita 2023 e às Grandes Opções do Plano 2023. Deliberou também 
submeter este assunto para apreciação e votação na Assembleia Municipal. -----------
Declaração do Vereadores eleitos pelo PS: “Vamos votar favoravelmente esta revisão porque 
consideramos que de facto neste momento critico, é a resposta que temos de dar e nós os quatro estamos em 
condições de o fazer.” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
1ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL 2023 ------------------------------------------------------
O presente documento, depois de rubricado por todos os presentes, dá-se aqui como transcrito na íntegra, 
sendo o mesmo arquivado (com ref. DA 40/23) na pasta de documentos anexa a este livro de atas. ------------

O Vice-Presidente referiu que neste ponto também houve consenso à exceção do 
Engenheiro Agrónomo que tanta falta faz para dar sustentabilidade a quem para cá vem e 
também pela importância da área florestal e a prevenção dos fogos no nosso concelho. --- 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a alteração ao Mapa de 
Pessoal 2023 e submeter este assunto para apreciação e votação na Assembleia 
Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Declaração de voto dos Vereadores da Coligação Marvão à Frente: -----------------------------
“Os vereadores eleitos pela coligação Marvão à Frente (PSD/CDS) votam favoravelmente o ponto 1 e 2 desta 
reunião extraordinária da Câmara Municipal, viabilizando assim a execução de vários projetos já com 
financiamento assegurado, o que seguramente permitirá o desenvolvimento e a dinâmica do concelho nos 
próximos meses. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
No entanto, não poderíamos deixar de referir que a 1ª REVISÃO AO ORÇAMENTO DE DESPESA E RECEITA 
2023 E 1ª REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2023/2026, aqui hoje para análise e deliberação, 
ficam muito aquém daquilo que ambicionamos para o concelho, e daquilo que queríamos ver refletido neste 
orçamento para podermos progredir rumo aos objetivos traçados neste mandato. --------------------------------------
Para que fosse possível termos a viabilização deste orçamento por ambos os partidos eleitos, foi necessário 
abdicarmos de projetos e ideias que achamos fundamentais para o concelho, novos projetos como por exemplo 
a reabilitação da barbacã e intervenções na Muralha e Castelo. -------------------------------------------------------------
Para esta viabilização, foi também proposto pelo Partido Socialista a inclusão de uma rúbrica para elaboração 
do Plano Municipal de Saúde, porém esta rubrica já tinha sido por nós colocada no orçamento inicial para 2023, 
apresentado em reunião de câmara do dia 16 de novembro, a qual foi chumbada pelos eleitos do Partido 
Socialista. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Contudo, e porque reconhecemos a importância deste Plano concordámos novamente com a sua inclusão 
nesta revisão ao orçamento, bem como a inclusão da rúbrica para o Fardamento dos Bombeiros, com a qual 
concordamos por completo, estando os bombeiros na linha da frente, no que toca à proteção de pessoas e 
bens, e como tal devem ter todas as condições para poderem desempenhar as suas funções. ---------------------
Por último, relativamente ao ponto 2, Alteração ao Mapa de Pessoal, é com bons olhos que vemos ser 
viabilizado o lugar de arquiteto, uma vez que o trabalho e o acumular de processos na Divisão de Obras, 
Ambiente e Qualidade de Vida, necessita de uma resposta eficiente e que só alguém especializado poderá dar. 
Pelo contrário, o lugar de engenheiro agrónomo para o Gabinete Técnico Florestal, continua sem ser viabilizado. 
Todos sabemos que o nosso concelho, é em termos de ocupação de solo, ocupado em mais de 50% da área 
por floresta. O que demonstra a importância do trabalho desenvolvido por este Gabinete, e pela técnica que 
agora se encontra a desenvolver todo este trabalho de uma forma exemplar e eficiente. Não consolidar a 
situação em que atualmente se encontra esta técnica, através da viabilização da proposta de realizarmos a 
contratação da mesma, é impedir que a mesma seja valorizada pelo seu trabalho, o qual nós muito 
agradecemos e reconhecemos. Esperamos assim, que mais cedo ou mais tarde, esta situação possa ser 
resolvida.” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
APROVAÇÃO EM MINUTA:--------------------------------------------------------------------------------
Por unanimidade, foi deliberado, aprovar a presente ata, em minuta, nos termos previstos 
nº. 3 do artigo 57º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, que elaborada por mim, Emília 
Maria Mena da Cruz Machado, Assistente Técnica e tida por conforme por todos, vai ser 
assinada. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------
E nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a presente reunião. -----
Eram 10h:40m. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O PRESIDENTE DA CÂMARA, 

 
_____________________________ 

 
 

A ASSISTENTE TÉCNICA, 
 

______________________________ 
 
 


